

教団新報

定価 1部 220円(本体200円+税28円)
予約購読料 1年分 〒共 3,962円
紙代のみ 3,080円
振替 00140-9-145275
本紙を購読ご希望の方は、前金をそえて、近くのキリスト教書店へお申し込み下さい。
教会の購読料は負担金に含みます。

日本基督教団
169-0051 東京都新宿区西早稲田2-3-18
日本キリスト教会館内 電話03(3202)0546
FAX 03(3207)3916
URL http://uccj.org
発行人 網嶋彰子
編集主筆 中田恵悟
印刷所 株式会社きかんし



出版局に関する協議会

第43総会期 第4回

常議員会

第43総会期第4回常議員会が7月7～8日、教団会議室にて、開会時常議員30名中29名の出席で開催された。書記報告では黒田若雄書記が出版局経営改善会議の立ち上げ、各教区総会への問安使派遣等について報告した後、第43回教団総会での3件の発言について触れた。この発言については第1回常議員会にて指摘され、三役に取り扱いが託されていた。今回は発言録を議場に配布して議論し、再び三役持ち帰りとして第5回常議員会で取り扱うこととした。これについて議場から「教団会議において聖靈を否定する発言」その場で対応できなかつたことは悔い改めなければならぬ」との発言がなされた。兵庫教区議長として陪席していた、発言者の1人である森なお教師が説明を申し出たが、雲然俊美議長は「発言者3人全員の意見を聞くべき」として、公平性の面から許可しなかった。

総幹事報告では網中彰子総幹事が教会合併・閉鎖の相談件数が増えていること、能登半島地震の被災教会の現状や募金の状況等について報告した。また部落解放センターで起きたアウェディング・人権侵害問題について謝罪した。

常議員会二日目、財務関連議案を扱い、24年度決算、24年度第2次補正予算、25年度第2次補正予算、各セントラル決算、出版局・年金局決算等を承認した。宇田真委員長は、24年度、25年度いずれにお

機構改定、教団総会の規模縮小について協議

ばならない」、「総会での発言を後日の常議員会で取り上げるのはフェアではない」等の発言が出た。また「教団として信仰告白理解の公式の基準が存在していない。これを好んで建設的な歩みを始めた」との意見も出て欲しく」との意見も出た。兵庫教区議長として

会報では、目的については43回総会で決議された「全体教会としての一本性」を土台として「将来的に予想される諸教会の教勢および財力低下を防ぐための教団機構の改定を行うこと」と説明され

費について議場に意見を述べた。その上

教団機構改定検討委員会報告では、目的についての検討事項、すなはち全体的に削減に向かうことや議員数の適正化などは、43回総会で決議された「全体教会としての一本性」を土台として「将来的に予想される諸教会の教勢および財力低下を防ぐための教団機構の改定を行うこと」と説明され

た。その上で教団総会についての検討事項、すなはち全体的に削減に向かうことや議員数の適正化などは、43回総会で決議された「全体教会としての一本性」を土台として「将来的に予想される諸教会の教勢および財力低下を防ぐための教団機構の改定を行うこと」と説明され

た。その上で教団総会についての検討事項、すなはち全体的に削減に向かうことや議員数の適正化などは、43回総会で決議された「全体教会としての一本性」を土台として「将

ては43回総会で決議された「全体教会としての一本性」を土台として「将来的に予想される諸教会の教勢および財力低下を防ぐための教団機構の改定を行うこと」と説明され

た。その上で教団総会についての検討事項、すな

は、43回総会で決議された「全体教会としての一本性」を土台として「将

ては43回総会で決議された「全体教会としての一本性」を土台として「将

戦後80年にあたって、平和を求める祈り

今、心を一つにして、私たちの父なる神に祈ります。
「御名が崇められますように。御国が来ますように。御心が天になるご
とく、地にもなりますように。」

アジア・太平洋戦争の敗戦から80年を迎えます。神が造られ、愛された何千万人の命が、私たちの罪によって傷つけられ、奪われたことを深く悔い改め、人類が二度とあのような過ちを犯すことがないようにと、平和の主に祈り願います。

しかしこの80年の間にも、多くの戦争・内戦が世界中であり、今も1億人を超える人が難民とされています。私たちがまことに無力であったことを悔いるものです。この現実の中で、それでも私たちは復活の主がまことの平和へと世界を導いてくださることを信じ、心を新たにして平和を祈り願います。そして、御言葉を宣べ伝え、御国を目指して歩んで行きます。また、私たち自身が、戦時中に神と人とに対して大きな罪を犯したのみならず、その後も時代と共に変わりゆくイデオロギーや歴史観に振り回されたことを悔い改めます。主の御前に立って全ての者が悔い改め、ただ主の平和に仕える者となりますように。時代は変わり人は

変わりますが、神の言葉は永遠に変わることはありません。正しいお方は、十字架の主であるあなただけです。主よ、憐れんでください。

近年は日本の近海においても緊張状態が続いています。その様な中で琉球弧の島々に住む方々が担わされている過重な労苦に対して痛みを覚えます。私たちが自分の利益だけを追い求めることなく、十字架の主イエス・キリストの御前に立って、神が与えられた力と知恵とを平和の実現のために用いてまいります。

私たちは、神の子・平和の子とされた者として、御国を仰ぎつつ祈ります。強い国家や民が、弱く小さな国家や民を力によって支配し、虐げることはありませんように。国家・民族の間にある憎しみの連鎖が断ち切られますように。困窮のただ中にある一人ひとりに、生きる力と勇気が与えられますように。そして、核の脅威が世界中から取り除かれていくますように。

平和の主イエス・キリストよ、早く来てください。

この祈りを主イエス・キリストの御名によって祈ります。 アーメン

(第43総会期 第4回常議員会 2025年7月8日 可決)

事務局報

26名の新任教師を迎えて新任教師オリエンテーションが開催された。共に学ぶ機会が与えられていることを嬉しく思う。

参加者がリラックスできるよう教師委員の皆様がプログラムの進行など工夫してくださっている。力を抜くのも大切だ。

三日間を通して多くの恵みが与えられた。講演・礼拝・分団等に共通するのは「自分の力で成し遂げるのではなく、神さまの力にお委ねする」ことであつたと思う。召命に応えて献身したひとり一人をどうお用いになら

究極のリラックス

るか神さまの御手の内にある。
求道中、現役の会社員で教会
の役員もしている方の証しを聞
いた。「人事を尽くして天命を
待つと言うが、クリスチヤンは
逆だ。天命が決まっているから
安心して人事をよくすることが出
来る」。恣意的に何かを進めよ
うとしても主のみどころでなけ
ればその計画は滅びる。この信
仰を与えられているから大胆に
十字架の贖いにより罪赦され
て、行く道も主が伴い、行先も
力を使ふことが出来る。主の
信徒も教職もふつと自分の力
が抜けたところに神さまの力が
大いに現れることを経験してい
るのではないか。歯を食いしば
るようなどきもある。それでも、
親に抱かれて安心して眠る幼子
のように限りない平安の中にあ
ることを礼拝で共に確認しながら、
遣わされた場所で与えられ
た働きをしていきたいと願う。

教会との出会いは、転校生の公立小学校に藤沢北教会の教会学校に通っている生徒が何人かいたことだった。大学入学後ほぼ毎週礼拝に出るようになり、「この教会で礼拝者になる」との思いに導かれて受洗。それ以来藤沢北教会で礼拝をし、仕え続けている。牧師の夫人にフェリス女学院を勧められて就職。それ以来事務職員として学生、生徒を支えることを通して日本の宣教に仕えてきた。フェリス女学院のモットーは「For

なつてゐる。
6年前からキリスト教学校教育同盟の全国事務局長・事務長会議の実行委員長を務め、キリスト教学校のあり方を考えさせられることも多い。「キリスト教学校は日本社会に受け入れられ、信頼されてきた。聖書に基づく人格教育や奉仕の精神が評価され、宣教師の存在もあって英語教育、国際性・多文化理解などを特色としてきた。しかし、今日、それらはキリスト教学校だけの特色ではなくなる」とし、「今の社会の要請に応えるだけではなく、学生、生徒が生きていこうこれから社会がどうなっていくのか、そのためにはどのような学びを提供できるかを考え、社会に発信していくかなければならない」と語る。

フェリスでのキャリアを終えようとする今、十分に責任を果たしたかと自らに問いつつ、次の世代の職員にバトンを渡そうとしている。

キリスト教学校を通して 世に仕える



藤沢北教員